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台中市議長補選
藍綠積極佈局

楊毅：服務貿易協商屆收尾

台日今漁業預談
先議作業水域

工總籲當局 良策引陸資

江丙坤：兩岸互信穩固後可推政治
兩會如橋跨海峽「九二共識」是橋墩

香港文匯報訊（記者 趙大明 天津報道）台灣「海

基會」前董事長江丙坤昨日在天津南開大學出席獲

頒名譽博士學位儀式，他在演講中表示，兩岸關係

目前已由單向發展為雙向，並已邁向文化、教育方

面交流。他認為，待雙方互信基礎穩固後，再邁向

政治層面。

南開大學校長龔克稱，南開向江丙坤頒授名譽博士學位的因由是，

江丙坤為兩岸關係的發展做出了「名垂青史」的貢獻。他在演講

中回顧了自1987年台灣開放老兵赴大陸探親，到1991年「海基會」、

「海協會」成立，從「九二共識」、「汪辜會談」到「陳江八會」。「已

簽署的18項協議就像兩岸之間架起的高速公路大橋，而橋墩就是『九

二共識』。今後兩岸都應致力於提高人民福祉，達成安居樂業局面。他

解釋說，安居，就是和平；樂業，就是經貿發展。」

兩岸目前仍以經貿為主

「海基、海協所建構的平台，橫跨台灣海峽，它的橋墩是『九二共

識』，18項協議等於18條高速公路，它的目的就是透過兩岸優勢互補，

創造商機，為兩岸同胞創造永久安居樂業的大環境。沒有和平就沒有

繁榮。」今年80歲的江丙坤於2008年5月任海基會董事長，今年9月辭

職，他表示，雖然已離開海基會董事長的工作崗位，但會繼續和大家

一起，推動兩岸和平發展。

談到兩岸關係的發展走向，江丙坤說，目前大陸是台灣投資最多的

地區，投資項目已超過4萬件，投資金額超過1,200億美元。目前兩岸的

關係還是應以經貿為主，比如增加「陸客遊」的範圍、人數，亦可增

加台灣赴大陸的遊客，由單向發展為雙向，然後邁向文化、教育方面

的交流；待雙方互信基礎穩固後，再邁向政治層面。

香港文匯報訊 有台灣媒體報道，兩岸
ECFA後續服務貿易協議可望在月內簽
署，台灣「陸委會副主委」劉德勳昨日下
午在例行記者會時並未證實。國台辦發言
人楊毅則指，目前兩岸服務貿易的協商工
作已經進入最後的收尾階段，爭取在年底
前盡快完成商談，交由兩會適時簽署協
議。
據台灣中評社報道，劉德勳說，服務貿

易相關溝通始終在進行，目前雙方都以積
極的態度來進行這個議題相關的協商。目
前因為還在機制的處理當中，台府也希望

盡快，但目前時間點沒辦法明確對外說
明。
國台辦發言人楊毅昨天在例行發佈會上

則指出，按照兩岸經濟合作框架協定後續
協定商談安排，兩岸在今年初已就服務貿
易協定的商談進程達成了共識，並且一直
在積極努力地推動，已經在多方面取得成
果，並不存在外界猜測的放緩狀況。
楊毅說，目前兩岸服務貿易的協商工作

已經進入最後的收尾階段，雙方正在加緊
溝通，爭取在年底前盡快完成商談，交由
兩會適時簽署協議。

香港文匯報訊（記者 翁舒昕 平潭報

道）福建平潭至台灣台中港直航航線至
29日開通滿一周年，共計載客10.16萬人
次。
據了解，往返於該航線的「海峽號」

客輪於去年11月30日成功首航台灣台中
港，共開航292個航次。運載出境旅客
5.62萬人次，入境旅客4.54萬人次。其

中大陸旅客7.67萬人次，台籍旅客2.43
萬人次。
在貨物通關方面，「海峽號」已完成

貨物進出口25批次216噸，貨值960萬美
元。其中出口貨物13批次，主要貨物以
活鮑魚、南瓜等為主，進口貨物8批
次，主要以台灣奇美電子、華映科技、
瀚宇彩晶為主的電子面板類產品。

平潭台中航線 年運客逾10萬

香港文匯報訊 據台灣《中國時報》
報道，台灣科技人才近年來頻遭挖角的
現象引起台灣政壇關注。台灣立法機構
前日初審通過「營業秘密法增訂部分條
文草案」，對觸犯營業秘密者，新增刑
事責任，也史無前例將島外洩密加重處
罰，最重有期徒刑為10年，最高罰金為
所得利益10倍。

台當局「經濟部長」施顏祥指出，
最近幾年，產業界發生離職員工盜用
或外洩原任職公司營業秘密，並以不
法手段竊取產業的營業秘密，侵害研
發成果，影響公平競爭。現行法制不
足以解決相關的侵害與爭議，因此，
增訂刑事責任、域外加重處罰等條
文。

台擬修法保商業機密

據中新社29日電 台北消息：台灣官
方一項數據顯示，人口老化加速、生育
率下降，4年後台灣老化指數將飆破
100%，正式進入老齡化社會。
當局經建部門數據顯示，台灣人口加

速老化，台灣目前65歲以上人口約260
萬人，但48年後，將增為746萬人。
台灣經建部門最新人口推計，人口老

化加速、生育率下降，4年後台灣老化
指數將飆破100%，正式進入老齡化社
會，也就是屆時老年人口將比幼年人口

還要多。同時，台灣戰後嬰兒潮世代也
將在2016年邁入65歲，形成「退休
潮」，老年人口將突破300萬人大關，估
計達312萬人，台灣社會養老負擔愈來
愈沉重。
統計也顯示，再過15年（即2027

年），台灣的「人口紅利」也將用完，
屆時兩個青壯年養一個老人或小孩，青
壯年負擔將更加沉重。目前台灣15歲至
64歲的勞動人口佔74%，大約是3.5個人
養一個人。

島內料4年後進老齡化社會

香港文匯報訊 唯一在台灣出版的大
陸雜誌《讀者》昨天贈書給輔仁大學
125名陸生，一解思鄉之苦。
1981年創刊於甘肅省蘭州的《讀者》，

被譽為「中國人的心靈讀本」，內容以
人文為主，大陸學生在求學階段，幾乎
都看過《讀者》。2010年，當時的「行政
院」新聞局核准《讀者》在台灣發行，
是目前唯一在台出版的大陸雜誌。
《讀者》台灣總代理發行人吳治亞

說，不少台灣作家的作品曾被選摘進雜
誌內，包括侯文詠、張曉風及現任文化
部部長龍應台。
《讀者》雜誌台灣總代理昨日上午在

輔大野聲樓舉行贈書儀式，由兩名陸生
左謙、凌霄代表接受。兩名陸生代表左
謙與凌霄都說看過《讀者》，來自浙江寧

波的輔大兒童與家庭學系大一生凌霄表
示，《讀者》是很多大陸學生的共同回
憶，是學生時期寫作學習的參考指標，
希望在台灣也能看到更多大陸刊物。

陸雜誌贈書 解陸生鄉愁

新 聞 簡 訊

據中新社29日電 台灣工業總會秘書長蔡練生29日
表示，台灣應該為陸資來台營造更好的投資環境，
應從兩岸產業合作互補、增強國際競爭力角度出
發，當局在政策上應給予更多彈性。
台灣工總在台北舉辦「中國大陸產業交流論壇」，

邀請各方專家學者，因應大陸經濟形勢，對台灣當
局兩岸政策提出建議。
蔡練生指出，兩岸的環境在變，但台灣當局「戒

急用忍」的心態仍在延續，對於大陸企業人士來台
考察限制過多，辦理手續繁瑣、耗時數月，極為不
便；同時，相對於大陸省市積極招商引資、給予各
種配套及優惠措施相比，台灣方面卻很少到大陸進
行相關說明。這些因素使得大陸企業對台灣了解太
少，即便想投資，也無處 手。
蔡練生說，台灣除了應該為陸資創造親商、安商

的環境，放寬商務人員往來的政策限制外，還應該
為大陸企業直接來台採購提供便利，這樣的話更能
幫助台灣企業拓銷大陸市場。
就兩岸貨物貿易談判，淡江大學中國大陸研究所

所長張五嶽指出，台灣800多項農產品中，許多已經
對世界各國開放，卻對大陸不開放。即便是一些台
灣本身不生產的項目，也唯獨不對大陸開放，而農
業僅佔台灣GDP的1.5%，台灣應好好思考，不要因
小失大。
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香港文匯報訊 台灣新麥機械（無錫）有限公司總經理呂國宏
說，在大陸「內外銷都做」，去年內、外銷比例各佔50%，受大環境
不景氣影響小。
呂國宏昨天接受兩岸媒體訪問時說，大環境持續不樂觀，但大陸

購買麵包人口逐年增加，成長的內需市場更是抵銷全球不景氣的衝
擊，今年新麥營業額、獲利都成長，「我們的股價在台灣還是不錯
的」。
呂國宏表示，在台灣時規模小；前往大陸後營業額是在台的10倍

大，製造麵包設備外銷世界各國。新麥內外銷兼做、比例各半，又
由於外銷區域「分得很散」，受不景氣影響較小。

據中通社29日電 台北消息：無黨籍立委顏清標、
台中市議長張清堂兩人，在擔任台中縣議會正副議
長期間，涉及公帳喝花酒，日前判刑確定。依規
定，議長將須重選。對此，藍綠陣營積極部署，民
進黨召開黨團會議，決議成立五人應對小組。曾朝
榮表示，目前有意參選議長的民進黨議員，包括何
敏誠、李天生、許水彬、何文海、陳淑華等人，曾
朝榮指出，五人小組會密切聯繫友黨，最快下周一
決定人選，代表民進黨角逐議長寶座。
國民黨台中市黨部主委江士良則說，法院判決才剛

公佈，要先了解地方動態與民意，依循黨的提名機制
運作。目前副議長林士昌已經表態，希望參選議長。
前台中市議長張宏年則表示，兩天來地方勸進聲浪不
斷，他正慎重考慮，一定會參選，而且不排除任何可
能，包括選議長或副議長，都要再協調。

台東政壇幽暗
近百人官司纏身

香港文匯報訊 前台東縣長吳俊立賄
選入監執行，台東監獄目前收容2名卸
任縣長和多名前鄉長、縣議員、代
表，台東政壇尚有包括縣長在內近百
人官司纏身。
據台灣「中央社」報道，台東政壇

幽暗，包括縣長、議長、鄉長、縣議
員、代表，紛紛入監服刑，台東監獄
宛如簡易型的「縣級行政體系」。
目前在台東監獄收容的有前台東縣

長陳建年，以及前縣長、議長吳俊
立，前金峰鄉長曾德明、前縣議員陳
顯興、陳幸民、林惠就，還有多名鄉
鎮民代表。除了多人身陷囹圄外，目
前還有近百名現任、卸任的縣長、鄉

鎮長、縣議員、代表官司纏身。
台東縣長黃健庭因藥商回扣案，遭

台中地檢署以貪污罪起訴，目前已進
入辯論庭。現任6名縣議員涉嫌小型
工程和社團補助收取回扣或圖利他
人，以貪污罪嫌被起訴，目前上訴最
高法院。另外，包括吳俊立在內尚
有30餘名卸任縣議員因小型工程和社
團補助回扣案，案件上訴到最高法
院。
鄉鎮長部分，現任成功鎮長侯武成

涉小型工程回扣案，也上訴最高法
院；卸任的大武鄉長吳仲民、前達仁
鄉長包世晶和張金生、前鹿野鄉長張
芳連同樣官司纏身。

據中通社29日電 台北消息：台灣外事部門29日宣
佈，台日第17次漁業會談的會前預備會議，定於今
日在日本東京舉行，就雙方關切的「作業水域」及
「養護管理」問題進行磋商。

今天舉行的預備會議，主要是為明年初恢復中斷3
年9個月的台日漁業正式會談鋪路。日本多家媒體
稱，原計劃12月恢復日台漁業談判，但因日本要舉
行國會大選而延期到明年初。預備會議將準備正式
談判時簽署的《台日漁業協定》。
多位負責台日漁業談判的台灣官員透露，雙方預

定將擱置釣魚島主權爭議問題，主要就如何制定雙
方漁船在日本專屬經濟水域與台灣劃定的漁業捕撈
水域重疊的海域開展捕撈作業的規則交換意見，並
針對防止濫捕措施、管理捕撈鯖魚、竹筴魚等漁業
保護議題加以討論。
日方代表團團長已確定是日本交流協會東京本部

總務部長，但夏季昌不願說明台方人選，只表示雙
方團長的層級對等，台北會派人前往東京與會。

■江丙坤在南開大學發表演講。 香港文匯報記者趙大明 攝 ■南開大學校長龔克授予江丙坤（左）名譽博士學位證書。 香港文匯報記者趙大明 攝
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■台「經濟部」聯合多家業者昨日舉行「2012台灣購物節」記者會，推出多

項優惠措施，鼓勵民眾消費，刺激買氣。 中央社
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■《讀者》雜誌台灣總代理發行人吳治

亞（中）贈書給兩名陸生代表左謙

（右）、凌霄（左）。 中央社


